

## Medienmitteilung

### Neuer Wirtschaftsverband: swisscleantech

**Bern, 16. November 2009. Gleichzeitig mit dem Start des UNO-Klimagipfels in Kopenhagen am 7. Dezember schliessen sich Schweizer Cleantech Unternehmen zu einem neuen Verband zusammen. swisscleantech bündelt die Kräfte der nachhaltigen Schweizer Wirtschaft und vertritt ihre Interessen in Politik und Verwaltung. Ein wichtiges Ziel ist die internationale Positionierung der Schweiz und ihrer Wirtschaft als Cleantech-Vorreiterin.**

Die offizielle Lancierung findet in Bern statt. Präsident des Verbandes ist Nick Beglinger, Unternehmer aus Zürich. Präsident des Patronatskomitees ist Bertrand Piccard.

swisscleantech vertritt seine Mitglieder auf nationaler Ebene und bietet Politik und Wissenschaft einen Ansprechpartner. Neben der Erarbeitung von politischen Positionsbezügen fördert der Verband aktiv die Vernetzung der Mitglieder mit Projekten und Akteuren im In- und Ausland und bietet seinen Mitgliedern auch verschiedene Dienstleistungen an: die direkte Anbindung zur Osec Cleantech Exportplattform, einem Cleantech Newsservice, sowie an einer interaktiven Kooperations- und Innovationsplattform.

In seiner Tätigkeit wird der Verband von seinem politischen Beirat, bestehend aus Bundesparlamentarier aller grossen nationalen Parteien unterstützt. Im Patronatskomitee und den Beiräten sitzen neben Piccard weitere Wissenschaftsvertreter wie EPFL Präsident Patrick Aeischer oder Bundespolitiker wie Erika Forster-Vannini.

Der Verband versteht 'Cleantech' als branchenübergreifende Qualitätsbezeichnung, die sowohl Produkte, Dienstleistungen und Prozesse betrifft. Cleantech Unternehmen orientieren sich an den Prinzipien der nachhaltigen Entwicklung, sind Ressourcen-effizient und sozial nachhaltig. Nach der Auffassung von swisscleantech müssen Staat und Wirtschaft im Gleichschritt den Herausforderungen von Ökologie und Ökonomie begegnen.

### Über swisscleantech

swisscleantech ([www.swisscleantech.ch](http://www.swisscleantech.ch)) bündelt als Wirtschaftsverband die Kräfte der Schweizer Cleantech Unternehmen, vertritt ihre Interessen in der Politik und baut den Begriff swisscleantech als Marke und Gütesiegel im In- und Ausland auf.

swisscleantech setzt sich für schlanke Rahmenbedingungen ein, welche die Aspekte der nachhaltigen Entwicklung berücksichtigen und Cleantech Unternehmen fördern.

Das Ziel von swisscleantech ist die Positionierung der Schweiz als internationalen Cleantech-Leader.

### Pressekontakt

Hugo Schittenhelm  
Partner, Hirzel.Neef.Schmid.Konsulenten  
Kramgasse 16  
3011 Bern  
Tel: +41 31 312 6433, +41 79 239 3250